

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH TASIKMALAYA
FAKULTAS ILMU KESEHATAN
PROGRAM STUDI SARJANA KEPERAWATAN**

Skripsi, Desember 2017
Rian Haryanto

**HUBUNGAN DUKUNGAN KELUARGA TERHADAP HARGA DIRI
KLIEN ULKUS DIABETIKUM DI RSUD DR. SOEKARDJO
KOTA TASIKMALAYA**

ABSTRAK

VII BAB + 77 halaman + 4 Tabel + 1 Gambar + 6 Lampiran

Pada penderita diabetes melitus, perubahan kondisi fisik seperti adanya luka yang sukar sembuh, kondisi luka yang berbau bahkan terjadinya kehilangan anggota tubuh akan mempengaruhi persepsi diri sendiri dan orang lain yang melihatnya. Hal tersebut akan membuat penderita mengalami ketidakpercayaan diri sehingga dapat menimbulkan perasaan bersalah, perilaku menyendiri, atau menghindari orang lain yang menyebabkan gangguan persepsi terhadap harga diri yang dimiliki. Tujuan penelitian untuk mengetahui hubungan dukungan keluarga terhadap harga diri klien ulkus diabetikum di RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya. Jenis penelitian kuantitatif dengan menggunakan metoda penelitian deskriptif. Populasi dan sampel dalam penelitian ini adalah penderita ulkus diabetikum di RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya sebanyak 66 responden dengan menggunakan teknik *random sampling*. Hasil analisa univariat menunjukkan dukungan keluarga klien ulkus diabetikum di RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya sebagian besar adalah kurang yaitu sebanyak 60 responden (90,9%) dan harga diri klien ulkus diabetikum di RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya sebagian besar negatif yaitu sebanyak 61 responden (92,4%). Hasil analisa bivariat menunjukkan ada hubungan dukungan keluarga terhadap harga diri klien ulkus diabetikum di RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya dengan nilai *p-value* 0,004. Saran bagi institusi keperawatan bahwa penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi dalam bidang keperawatan, khususnya keperawatan jiwa dan keluarga dalam mengembangkan perencanaan keperawatan dari perawat kepada keluarga dalam memperhatikan dan memberikan dukungan pada klien ulkus diabetikum berhubungan dengan adanya luka sehingga tidak menyebabkan harga diri rendah pada klien dengan ulkus diabetikum.

Kata kunci : Dukungan keluarga, Harga diri, Ulkus diabetikum
Kepustakaan : (34) 2008-2017